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※最初の質問から一問一答方式を選択

一般質問通告表
令和元年第4回沖縄県議会(定例会)

06月28 日(金)
順　位 時　間 氏　　　　名　　（　　会　　　派　　） 答 弁 を 求 め る 者

1 17分 山川　典二（沖縄・自民党） 知事　関係部局長等

質　　　　　　　　問　　　　　　　　要　　　　　　　　旨

1 知事の政治姿勢について

(1) 中国、ロシア訪問の内容と見解について

(2) 中国の「一帯一路」について

(3) 尖閣諸島問題について

(4) 「万国津梁会議」と「全国キャラバン」について

(5) パラオ海域における沖縄県所属のマグロ漁船の操業継続問題について

2 県立病院事業における「医療の崩壊」が始まっているのではと危惧するものだが、各県立病
院の経営状況や医療体制の内容並びに北部基幹病院の課題と取り組みについて

3 水溶性天然ガス資源活用の現状と今後の取り組みについて

4 ジュゴン保護対策事業について

5 沖縄県アジア経済戦略構想について

6 我が党の代表質問との関連について
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※最初の質問から一問一答方式を選択

一般質問通告表
令和元年第4回沖縄県議会(定例会)

06月28 日(金)
順　位 時　間 氏　　　　名　　（　　会　　　派　　） 答 弁 を 求 め る 者

2 17分 又吉　清義（沖縄・自民党） 知事　関係部長等

質　　　　　　　　問　　　　　　　　要　　　　　　　　旨

1 基地行政について

(1) 普天間飛行揚の一日も早い危険性除去の解決策に向けた知事の取り組み状況とその実
績について伺う。

(2) 知事の後任である屋良衆議院議員は、普天間飛行場の解決に向け新しい提案で解決す
ると県民に約束したが、二人三脚での取り組み状況とその実績について伺う。

2 知事の尖閣諸島に関する問題発言について

(1) 「中国公船がパトロールしているので故意に刺激するようなことは控えなければならない」
との発言の真意について伺う。

(2) 中国公船が排他的経済水域内で繰り返している2018年度と、2019年６月までの違法性と
解せられる問題回数と状況について伺う。

(3) 沖縄県の空に関する中国側の違法性領空侵犯と解せられる問題回数と状況について伺
う。

3 東シナ海に位置する沖縄本島から尖閣諸島、台湾を含む南シナ海まで及ぶ第１列島線と言
われているシーレーン地域の中国の巨大化する軍事基地の状況について伺う。

(1) 知事は現在の南シナ海地域の状況をどのように理解し、把握しておられるか。

(2) 一日も早い危険性除去と基地の整理・縮小・統合の目的で取り組み、進められている辺
野古移設と比較して知事はどのように理解をしておられるか。

4 小さな拠点づくり支援事業について

(1) 宮古島の大神島の実績について伺う。

5 我が党の代表質問との関連について
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※最初の質問から一問一答方式を選択

一般質問通告表
令和元年第4回沖縄県議会(定例会)

06月28 日(金)
順　位 時　間 氏　　　　名　　（　　会　　　派　　） 答 弁 を 求 め る 者

3 17分 座喜味　一幸（沖縄・自民党） 知事　関係部長等

質　　　　　　　　問　　　　　　　　要　　　　　　　　旨

1 知事の政治姿勢について

(1) 中国・胡春華副首相に「一帯一路の中で日本の出入り口とし沖縄を活用してほしい」旨の
要請をしたと報じられている。

ｱ 知事の期待する実利について伺う。

ｲ 中国の沖縄活用のリスクについて伺う。

(2) 尖閣諸島を核心的利益とする中国は武装した艦船を頻繁に投入している。

ｱ 尖閣諸島への日米安保の抑止力は機能しているかを伺う。

ｲ 「中国公船のパトロールを故意に刺激するな」との旨の知事発言は、宮古・八重山諸島
に住む者を軽視する断じて許せない暴言だ。

2 ポスト振興計画について

(1) 知事の目指す自立経済構築と新振興計画での特別措置・高率補助の考え方について。

(2) 補助率が本土並みになった場合の市町村行政に及ぼす影響について伺う。

(3) 令和２年改正対象の揮発油税、航空機燃料税、地方揮発油税、石油石炭税、沖縄型特
定免税のそれぞれの、県民１人当たり還元額と、延長の必要性について伺う。

3 農林水産業の振興について

(1) 農水産物の県内消費量、移入量、県産供給量について。また、自給率(砂糖を除く)向上
に向けた取り組みについて

(2) 大規模冷蔵・保冷施設整備による供給調整で自給率向上を図れないかを伺う。

(3) 離島―本島の輸送費低減で県内自給率向上を図れないか伺う。

4 離島振興について

(1) 離島航空運賃・物流コスト低減・農林水産物不利性解消事業の法制化について伺う。

5 我が党の代表質問との関連について
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※最初の質問から一問一答方式を選択

一般質問通告表
令和元年第4回沖縄県議会(定例会)

06月28 日(金)
順　位 時　間 氏　　　　名　　（　　会　　　派　　） 答 弁 を 求 め る 者

4 17分 具志堅　透（沖縄・自民党） 知事　関係部長等

質　　　　　　　　問　　　　　　　　要　　　　　　　　旨

1 基地問題について

(1) 沖縄防衛局から申請されているサンゴの特別採捕許可について伺う。

(2) 本部港塩川地区における妨害行為について伺う。

(3) パラシュート降下訓練を米軍伊江島補助飛行場に移転するとしているＳＡＣＯ最終報告の
解釈について、知事の認識を伺う。

2 沖縄振興について

(1) 沖縄の経済は好況のただ中にある。その要因は、これまで政権政党である自民党・政府
が一体となって予算を確保し、また、特別な税制措置を講じ、社会資本の整備、産業振
興、人材の育成等を推進してきた。種をまき、育てた成果が今、沖縄経済の好調な姿とし
てあらわれていると思うが、知事の見解を伺う。

(2) 予算の推移、税制措置の効果等を伺う。

3 北部地域医療の充実について

(1) 県立北部病院の産婦人科で本土医大から医師派遣が中止される等、医師確保について
深刻な状況となっている。現状について伺う。

(2) 県立北部病院と北部地区医師会病院の統合による基幹病院構想の実現について伺う。

4 社会資本の整備について

(1) 鉄軌道の整備について、取り組みと実現性を伺う。

(2) 県道等道路網の整備について、現在事業実施中の県道の進捗（工期等）と必要予算が
確保されているか伺う。

(3) 大宜味村議会から要請のあった、河川河口閉塞の改善について、県の対応を伺う。

(4) 県民の森の利用状況と整備について伺う。

5 我が党の代表質問との関連について
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※最初の質問から一問一答方式を選択

一般質問通告表
令和元年第4回沖縄県議会(定例会)

06月28 日(金)
順　位 時　間 氏　　　　名　　（　　会　　　派　　） 答 弁 を 求 め る 者

5 17分 照屋　守之（沖縄・自民党） 知事　関係部長等

質　　　　　　　　問　　　　　　　　要　　　　　　　　旨

1 平成31年２月定例会で提起した問題について

(1) 大型ＭＩＣＥ施設断念の後始末の説明を願う。

(2) 辺野古反対「つくらせない」としながら「つくらせている」現状の説明を願う。

(3) 国は法的な行政手続によって工事を進めている。県の責任で「つくらせない」となるとこれ
までの工事費を補償する責任は県が負うことになると思う。見解を伺う。

2 基地の負担軽減及び整理縮小について

(1) 玉城知事が沖縄県の基地の負担軽減及び整理縮小をどのように進めたいのか見えな
い。知事の見解を問う。

3 税制、高率補助及び沖縄振興法について

(1) 国の沖縄県に対する税制、高率補助及び沖縄振興法の仕組みに対する県の評価と今後
の対応を伺う。

4 万国津梁会議について

(1) 目的及び構成員並びにどのような成果を期待しているか伺う。

5 尖閣諸島周辺海域をめぐる玉城知事の発言について

(1) ５月31日の玉城知事の発言の説明を願う。

(2) この発言は石垣市民、県民並びに日本、中国に大きな影響を与えている。撤回すればよ
いものでもない。知事の見解を問う。

6 ゆがふ製糖工場の改築について、沖縄県の基幹産業であるサトウキビ農家を守る観点から
見解を問う。

(1) ゆがふ製糖工場のサトウキビの受け入れトン数について

(2) サトウキビ生産市町村及び生産農家の件数について

(3) 原料糖のトン数について

(4) 工場建設から現在までの年数について

(5) 設備の老朽化で早急に改築する必要性を感じるが見解を問う。

7 我が党の代表質問との関連について
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一般質問通告表
令和元年第4回沖縄県議会(定例会)

06月28 日(金)
順　位 時　間 氏　　　　名　　（　　会　　　派　　） 答 弁 を 求 め る 者

6 17分 金城　　勉（公明党） 知事　関係部長等

質　　　　　　　　問　　　　　　　　要　　　　　　　　旨

1 基地問題について

(1) 日米間で合意した嘉手納以南の基地返還・統合計画の進捗状況はどうか。

(2) 普天間飛行場の運用停止に向けた具体的戦略はどうか。

2 地域問題について

(1) 沖縄市のアリーナ建設の意義について知事の認識を伺う。

(2) アリーナ建設に伴う交通渋滞対策について、県としての対応を伺う。

(3) 国体道路の一部で米軍基地が絡む歩道未整備箇所について、対応を伺う。

(4) 県内唯一の動物園である沖縄こどもの国への支援について、補助金から負担金への変
換が必要ではないか。

(5) 県道20号線拡幅工事について、早期の供用開始が望まれている。沖縄税関支署が工事
の妨げになっているが、その理由と移転スケジュールを伺う。

(6) 大雨のたびに氾濫、冠水が懸念される嘉手納基地内を流れる比謝川、与那原川の河川
整備の進捗を伺う。

(7) 沖縄市比屋根地域の県道85号線沿い地すべり及びその影響による擁壁傾斜への対応を
伺う。

(8) 東部海浜開発事業（中城湾港泡瀬地区）について、宿泊施設用地と人工ビーチを含む
海浜緑地との一体活用や電線地中化など沖縄市との協議の進捗を伺う。

(9) 沖縄市と北中城村にまたがる米軍のロウワー・プラザ住宅地区の返還スケジュールと跡地
開発への県のかかわりを伺う。

3 厚労省の地域生活支援事業の中に「障害者自立支援機器普及アンテナ事業」が新設され
た。厚労省の新設の意図と沖縄での事業実施の可能性について伺う。

4 最近、大麻所持、譲渡の疑いで高校生や大学生など10人が逮捕された。ＳＮＳを使い日常
的に取り引きがなされているとの指摘もあり、極めて深刻な事態と言わねばならない。青少年
への薬物汚染の実態と対策を伺う。

5 県内の児童虐待の実態と児童相談所のスタッフの確保など体制整備について、県の対応を
伺う。

6 子供の貧困対策について（2018年度県小中学生調査より）

(1) 「子どもの居場所」の設置状況と活用状況はどうか。

(2) 無料塾の設置状況と活用状況はどうか。

(3) 歯科検診の実施状況はどうか。

7 こども医療費助成制度の拡充について、通院対象年齢の中３までの引き上げを早期実施す
べきではないか。

8 今年度末までを目標とする待機児童ゼロの取り組みの進捗状況はどうか。

9 公立夜間中学開設の取り組み状況を伺う。

10 動物愛護の取り組みについて、動物愛護管理法が改正された。虐待に対する罰則の強化
や飼い主情報を記録したマイクロチップの装着義務化などが柱となっている。殺処分ゼロに
向けた県の取り組みを伺う。

11 我が党の代表質問との関連について
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一般質問通告表
令和元年第4回沖縄県議会(定例会)

06月28 日(金)
順　位 時　間 氏　　　　名　　（　　会　　　派　　） 答 弁 を 求 め る 者

7 17分 金城　泰邦（公明党） 知事　関係部長等

質　　　　　　　　問　　　　　　　　要　　　　　　　　旨

1 知事の政治姿勢について

(1) 浦添西海岸開発における那覇軍港の移設について

ｱ 「沖縄21世紀ビジョン」及び「沖縄県アジア経済戦略構想」での位置づけについて、沖縄
県の計画における「浦添西海岸地域」の位置づけはどうなっているか伺う。

ｲ 「沖縄21世紀ビジョン」に示されている「世界水準の観光リゾート地」には何を求めている
のか。また「浦添西海岸地域」は「世界水準の観光リゾート地」として取り組むべき地域と
の認識でいいか伺う。

ｳ 海外富裕層獲得を目指す「世界水準の観光リゾート地」、我が国及びアジア・太平洋の
平和と持続発展に寄与する「万国津梁」の実現を図る上で、浦添西海岸の西側正面に
軍港が位置することについて県はどう考えるか。

2 保健医療・福祉行政について

(1) 北部基幹病院の整備の進捗について伺う。

ｱ ことし３月に市町村と合意ができなかった原因は何か。

(2) ことし６月６日から７日に、文教厚生委員会で伊平屋村・伊是名村を視察した。離島の診
療所の体制は人員配置・医療器具・派遣医師らの住環境への支援が急務である。県の対
応を伺う。

(3) 骨髄移植ドナー助成制度の導入について、進捗を伺う。

(4) 人工内耳の保険適用や補助制度のあり方については、電池交換など国の補助制度はあ
るが、補聴器具本体への補助など県独自の支援ができないか伺う。

3 道路行政について

(1) 国土交通省はことしの３月、一般国道58号(沖縄西海岸道路)浦添北道路Ⅱ期線の事業
を認可し、次年度の工事着手に向けて今年度から調査業務がスタートした。６月27日のサ
ンエー・パルコシティー開業を機に渋滞も予想されることから渋滞対策は急務と考える。

ｱ 浦添北道路の整備は先行きが見えてきたが、西洲地区から曙交差点までの渋滞緩和策
が未解決である。県としてどういった対策が効果的と考えるか。「なうら橋」から曙交差点
を拡幅する。あるいは国立劇場の前から58号に向けて道路を拡幅する等検討できない
か伺う。

ｲ キャンプ・キンザーの一部(サンエー・パルコシティー裏)に道路をつくり、軍民共用の軍
道路を国に提案することができないか伺う。

(2) 国道330号浦添バイパスの伊祖トンネル前の浦添ハイツ入り口に交差点を設置することに
ついて伺う。

(3) 停止線や路側帯の白線引きなど地域からの要望が多いが、県警だけで対応するのは範
囲が広過ぎて対応が遅いとの苦情が多い。既存の線の引き直しだけでも市町村に権限を
移譲することができないか伺う。

4 教育行政について

(1) ６月６日から７日の伊平屋村・伊是名村の視察で高校進学の際の家計の負担が大きいこ
とを伺った。

ｱ 離島の生徒が本島の高校に進学する際の住居費負担を軽減するため、現在の補助に
加え公営団地への入居枠を新たに設置することができないか。
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ｲ 離島に赴任する教員は新人研修制度で赴任する教員が多いと聞くが、ベテラン教員も
バランスよく配置すべきではないか。学力向上の面で離島は独自の対策を講ずる責め
を負っている。全国統一テストの結果から数字にあらわれているのではないか。

5 環境行政について

(1) 県はヤンバルの森の環境保全について予算を組んで取り組むことになっているが、名護
市嘉陽区のごみ処理場のように長年蓄積されたごみを処分するために、県として名護市
と協力してごみ処理問題の解決に取り組むべきではないか伺う。

(2) 犬・猫殺処分ゼロに向けた県の取り組みの成果と今後の課題について伺う。

6 防犯行政について

(1) 近年、事件・事故を抑制しあるいは解決するための対策として、防犯カメラが有効である
ケースがよく見受けられる。防犯カメラや防犯灯の設置を県内全域に充実させ犯罪防止
を図ることについて伺う。

7 観光行政について

(1) アジアから見た日本の医療技術は信頼が高いと言われているが、アジアを初め外国人を
対象とした医療ツーリズムを推進し、インバウンドの収益を医療機関の収益に還元できる
方策を検討できないか伺う。

8 我が党の代表質問との関連について


